
  

 Evangile : selon saint Jean (Jn 16, 12-15) 

Jésus, le Fils, ayant passé sa vie à servir les pécheurs, les pauvres, les exclus, les malades  

et les souffrants nous incite à en faire de même. (Karem Bustica, Prions en Eglise) 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « J’ai encore beaucoup de choses à vous 

dire, mais pour l’instant vous ne pouvez pas les porter. Quand il viendra, lui, 

l’Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière. En effet, ce qu’il dira ne 

viendra pas de lui-même : mais ce qu’il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il 

vous le fera connaître. Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de moi pour vous 

le faire connaître. Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai 

dit : L’Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. » 

J’ai encore beaucoup de choses… l’instant vous ne pouvez pas les porter :  

Jésus livre ici l'intimité même de la Trinité, mystère dans lequel il nous introduit ; mais 

pour percevoir ce mystère d'amour et de communion, il faudrait que nous lui soyons 

accordés, que nous soyons nous-mêmes feu brûlant d'amour et de communion ; or, nous 

ressemblons plutôt à du bois trop vert mis au contact du feu : bien difficile de le faire 

« prendre ». Ce que Jésus nous dit ici, entre autres choses, c'est que l'Esprit de Dieu, le 

feu, va venir en nous : il va s'installer au coeur du bois vert. Nous 

sommes encore dans le contexte du dernier repas de Jésus 

avec ses disciples, au soir du Jeudi Saint : Jésus fait ses adieux et 

prépare ses disciples aux événements qui vont suivre. Il révèle 

le maximum de son mystère, mais il y a des choses qu'ils ne 

peuvent pas encore comprendre, il faudra attendre 

Pentecôte. Tout au long de l'histoire biblique, Dieu s'est révélé progressivement à son 

peuple… A quel moment de la journée et/ou de la semaine te confies-tu à Dieu pour 

faire grandir ta relation avec lui et te mettre en sa présence ? (Cléophas) 

l’Esprit de Vérité : La Vérité est une Personne : ailleurs, dans le même évangile  

de Jean, Jésus dit « je suis la Vérité ». Autre remarque sur le mot « vérité » : elle  

n'est pas d'ordre intellectuel, elle n'est pas un savoir ; le mot employé ici plusieurs  

fois est le verbe « connaître ». En langage biblique, « connaître » désigne une 

expérience de vie et non pas un savoir. « Connaître » c'est le mot qui est employé pour 

l'union conjugale. L'Esprit va habiter en nous, nous pénétrer... et la révélation du 

mystère de Dieu ne nous sera plus extérieure : nous en aurons la perception intime. Ce 

ne sont pas les idées de Jésus qu'il va nous faire comprendre. C'est l'expérience même 

de sa vie qu'il va nous faire revivre à notre tour. Le cheminement même de l'homme-

Jésus vécu avec l'Esprit-Saint devient le nôtre. (d’après Marie Noëlle Thabut.) A quel 

moment de la journée et/ou de la semaine te confies-tu à Dieu pour faire grandir ta  

relation avec lui et de mettre en sa présence ? (Cléophas)                                                            
glorifier : cela veut dire donner du poids, de l’importance à quelqu’un.  

L’Esprit Saint nous fait comprendre l’importance de Jésus. Ce n’est pas seulement un 

homme plein de sagesse, c’est le Messie de Dieu. L’Esprit Saint nous montre  

que Jésus est Dieu. Il glorifie Jésus. (Prions en Eglise junior)  

Tout ce que… faire connaître : dans la Trinité, chaque personne a  

besoin que les deux autres soient pleinement elles-mêmes. (Cléophas)                 
Convoqué par l'empereur Constantin (280-337), converti au christianisme, le premier concile de Nicée, 

aujourd'hui Iznik en Turquie, s'est tenu du 20 mai au 25 juillet 325. Il y a 1700 ans.  

Nous récitons encore aujourd'hui les mots du Credo, issu de ce concile et de celui de Constantinople 
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            Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit. Lorsque nous faisons le signe 

de croix, nous nous rappelons que Dieu est à la fois Père, Fils et Esprit Saint. Le 

Père a envoyé son Fils dans le monde. Mort et ressuscité, Jésus ne nous laisse pas 

orphelins. Il nous envoie l'Esprit de son père… Père, Fils, Esprit, trois personnes 

distinctes en un Dieu unique : mystère de notre foi, source de notre joie. (Sœur 

Anne Da) Dieu se souvient encore de l'humain, se révèle à lui, l'écoute, le rencontre, 

en prend soin, se met à sa hauteur… délicatesse de Dieu pour qui chaque élément de 

la Création importe… L'être humain appartient à la Création. Les étoiles racontent à 

leur manière que nous sommes créés à l'image de Dieu, lui-même créateur de 

l'univers. Nous aussi sommes capables de faire briller le monde et de le rendre 

lumineux. Nous aussi, quand nous nous rapprochons de l'image de Dieu dont nous 

sommes porteurs, sommes créateurs d'infinis. (Marie-Laure Durand, Prions en Eglise)      

        La parole de Jésus rassure ses amis : il ne les abandonne pas. L’Esprit Saint 

qu’ils vont recevoir va leur donner la force et l’intelligence de comprendre tout ce 

qu’ils ont vécu avec lui. Ils pourront le reconnaître pleinement Fils de Dieu…  (Mft jr) 
       

         Cela devait être chouette d’entendre parler Jésus, de le voir guérir des aveugles, des 

sourds, des muets. Il a rejoint son Père et nous envoie l’Esprit Saint, qui nous remplit de 

joie, de paix, de patience. Cet Esprit parle au plus profond de notre cœur. Il nous parle de 

la tendresse du Père, il nous apprend à aimer Jésus et à annoncer la Bonne Nouvelle.(PE jr)      

 

        Comment expliquer à des enfants que trois personnes différentes forment un seul 

Dieu ? C'est une question d'amour. Plus deux personnes s'aiment, plus elles sont unies. 

Le Père aime tellement le Fils, et le Fils aime tellement le Père que l'unité de ces 

personnes est absolument parfaite : ils sont UN par amour. Et la communion de leur 

amour est tellement parfaite, infinie, qu'elle est aussi une personne véritable et éternelle 

: le Saint-Esprit. Dieu est amour, il est l'amour infini. Il ne serait pas l'amour s'il n'était 

qu'une seule personne : il faut être plusieurs pour s'aimer.                  14 et 15 juin 2025                                                        

  



L’Esprit Saint, l’Esprit d’amour que nous avons reçu à notre baptême, dépose en nous ce même amour qui 

unit le Père et le Fils. Il nous rend fort contre la détresse et le mal. Avec lui nous sommes plein d’espérance 

que nous vivrons avec Dieu, dès maintenant et au Ciel. Quand nous traçons sur nous le signe de la croix, nous 
nous enveloppons de cette force d'amour. Nous reconnaissons qu'elle nous vient de Dieu, par son Fils Jésus, 

avec la force de l'Esprit. L’Esprit Saint reçu à ton baptême te donne de la force. Il vit en toi, comme Dieu et 

Jésus vivent en toi et comptent sur toi. (Mft jr) Le chrétien désigne Dieu en nommant les trois personnes de la 

Trinité : le Père, le Fils et l'Esprit… le prêtre baptise au nom du Père, du Fils et de l'Esprit. Ainsi le baptisé 

entre dans la vie du Dieu Amour. Au cours de chaque messe, le prêtre invite l'assemblée à prier les trois 
personnes de la Trinité. Lorsque que le chrétien trace sur lui le signe de la croix, il se souvient de cette 

communion d'amour et dit sa volonté d'en vivre un peu plus chaque jour. (Mft jr) Parfois, quand on danse en 

famille, petits et grands font une grande chaîne et invitent tous ceux qui le veulent à danser ensemble. Il y a 

toujours de la place pour le dernier arrivé ! Cette image t’aidera à comprendre comment l'amour circule entre 

le Père, le Fils et le Saint-Esprit. Ils sont Dieu, ils s'aiment, et nous invitent à entrer dans cet amour qui les 
relie... Ce mot signifie « trois en un ». Les premiers chrétiens ont trouvé ce mot pour dire que Dieu est unique 

mais qu'il se révèle aux hommes en trois personnes : le Père, le Fils et l'Esprit. (PEjr) Dieu est communion 

d'amour, dont chaque personne ne retient rien pour elle-même mais est pleinement accueil et pleinement don. 

(PE) La Trinité, ce n'est pas trois personnes juxtaposées mais trois générosités qui se donnent l'une à l'autre 

en plénitude. Chacune des trois personnes n'est pour elle-même qu'en étant pour les deux autres. (Mft) 

  Première Lecture : Proverbes (8, 22-31) 

Pour donner plus de poids à sa prédication, l’auteur fait parler la sagesse elle-même comme si elle était 

une personne. Mais ne nous y trompons pas : ce n’est qu’un artifice littéraire ; la preuve, c’est qu’au chapitre 

suivant, Dame Folie parle aussi. (Marie Noëlle Thabut) 

Écoutez ce que déclare la Sagesse de Dieu : « Le Seigneur m’a faite pour lui, 

principe de son action, première de ses œuvres, depuis toujours. Avant les 

siècles j’ai été formée, dès le commencement, avant l’apparition de la terre. « 

Quand les abîmes n’existaient pas encore, je fus enfantée, quand n’étaient pas 

les sources jaillissantes. Avant que les montagnes ne soient fixées, avant les 

collines, je fus enfantée, avant que le Seigneur n’ait fait la terre et l’espace, les 

éléments primitifs du monde. « Quand il établissait les cieux, j’étais là, quand il 

traçait l’horizon à la surface de l’abîme, qu’il amassait les nuages dans les 

hauteurs et maîtrisait les sources de l’abîme, quand il imposait à la mer ses 

limites, si bien que les eaux ne peuvent enfreindre son ordre, quand il établissait 

les fondements de la terre. Et moi, je grandissais à ses côtés. « Je faisais ses 

délices jour après jour, jouant devant lui à tout moment, jouant dans l’univers, 

sur sa terre, et trouvant mes délices avec les fils des hommes. » 
la Sagesse : entre Dieu et la Sagesse existe une relation de très forte intimité... La foi 

juive au Dieu unique n'a jamais envisagé un Dieu-Trinité : mais on voit bien ici, que, 

sans abandonner l'unicité de Dieu, elle pressent qu'au sein même du Dieu UN, il y a un 

mystère de dialogue et de communion… Les écrivains du Nouveau Testament ont lu les 

passages qui parlent de la Sagesse de Dieu et ils y ont lu en filigrane la personne du 

Christ. (Marie Noëlle Thabut) La Bible raconte que depuis les premiers jours du monde, 

la sagesse est auprès de Dieu. Pour les Chrétiens, cette sagesse c’est Jésus. (Mgft jr) La 

Sagesse est ici comme une personne : elle est auprès de Dieu. Elle vient aussi dans 

notre cœur comme un cadeau de Dieu pour que nous vivions heureux sur la terre. (PEjr) 

Psaume : 8                                                

4 A voir ton ciel, ouvrage de tes doigts,                                                 

la lune et les étoiles que tu fixas, 

5 qu'est-ce que l'homme pour que tu penses à lui ?                                                       

le fils d'un homme, que tu en prennes souci ?            

  6 Tu l'as voulu un peu moindre qu'un dieu,                                                8 Les troupeaux de bœufs et de brebis,                                   

le couronnant de gloire et d'honneur ;                                                                          et même les bêtes sauvages, 

7 tu l'établis sur les œuvres de tes mains,                                        9 les oiseaux du ciel et les poissons de la mer, 

tu mets toute chose à ses pieds.                                                                tout ce qui va son chemin dans les eaux.                                                                                                                 
 

  Deuxième Lecture : lettre de saint Paul aux Romains (5, 1 -5) 

Nous sommes à Rome, au temps de l'empereur Néron, l'année 57 ou 58 après Jésus-Christ ; comme dans presque 

toutes les villes du Bassin Méditerranéen, il y a une colonie juive ; on l'évalue à quelques dizaines de milliers de 
personnes ; et comme partout, certains de ces Juifs ont reconnu en Jésus de Nazareth le Messie promis, d'autres non ; 

première scission grave parmi les Juifs : désormais il y aura les Juifs et ceux qu'on appelle les Judéo-Chrétiens, 

chaque clan traitant l'autre d'hérétique ou de déviant. Et puis il y a aussi tous les anciens païens devenus Chrétiens : on 

les appelle les Helléno-Chrétiens ; les relations sont difficiles entre ces Chrétiens d'origine païenne avec toutes les 

séquelles possibles d'idolâtrie et les Chrétiens d'origine juive, restés parfois très accrochés à leurs pratiques religieuses 
; nous avons déjà rencontré des traces de ces difficultés dans les lettres de Paul aux Philippiens et aux Galates. Dans 

toutes les communautés, et particulièrement à Rome, ces conflits se durcissent au fil des années et dans sa lettre aux 

Romains, Paul se donne pour tâche de ramener la paix. (Marie Noëlle Thabut)  

Frères, nous qui sommes devenus justes par la foi, nous voici en paix avec Dieu par 

notre Seigneur Jésus Christ, lui qui nous a donné, par la foi, l’accès à cette grâce dans 

laquelle nous sommes établis; et nous mettons notre fierté dans l’espérance d’avoir 

part à la gloire de Dieu. Bien plus, nous mettons notre fierté dans la détresse elle-

même, puisque la détresse, nous le savons, produit la persévérance; la persévérance 

produit la vertu éprouvée; la vertu éprouvée produit l’espérance; et l’espérance ne 

déçoit pas, puisque l’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l’Esprit Saint 

qui nous a été donné. 
nous qui sommes devenus justes par la foi : le salut est pur don gratuit de  

Dieu ; désormais, nous vivons dans l'intimité de Dieu, ce que Paul appelle « le monde de la 

grâce » (c’est le monde voulu par Dieu, à son image, où l’amour se donne gratuitement, par 

grâce. (Magnificat junior) 

des justes : ce sont des hommes proches de Dieu. Pour saint Paul, ce sont  

tous les chrétiens. Car Jésus est ressuscité pour nous ouvrir à la vie de Dieu.  

la grâce : c’est l’amour sans limites que Dieu donne aux hommes. C’est sa vie. la détresse : 

la détresse elle-même peut être chemin vers Dieu. 

la persévérance : c’est la fidélité, la capacité de tenir bon,  

même dans les difficultés. (Magnificat junior) 

avoir l'espérance, c’est avoir la foi, la certitude que Dieu tient sa Promesse.  
 
 

 

 

La Sainte Trinité, c'est trois personnes uniques : le Père, le Fils et l'Esprit. Le Père et le Fils, on  
peut les imaginer (un Dieu qui s'est fait homme, c'est pratique). L'Esprit, lui est un peu plus  

difficile à se représenter. Et pourtant dans cette relation Père-Fils, l'amour qu'ils se donnent  

est lui-même une personne, l'Esprit Saint, en quelque sorte une énergie divine qui nous est  

donnée. L'Esprit Saint, il t'accompagne tout le temps. Tu peux le sentir quand tu es avec tes  

    copains. De même, notre Dieu est un Dieu d'amour, amour du Père pour le Fils dans l'Esprit. (F. Lucien, Cléophas)                                                            
  Dieu est amour. L'amour est unique. Il se partage. Dieu se fait connaître aux hommes comme Père, Fils et Saint-

Esprit. Prenons l'image du soleil. Il est la source lumineuse. Ces rayons nous illuminent. Sa chaleur nous réchauffe ; 

elle provient du soleil par le rayon. La lumière et la chaleur viennent toutes les deux du soleil. Et nous en ressentons 

les effets. De la même façon, Dieu le Père est la source de l'amour. Jésus nous illumine. L'Esprit-Saint nous 

réchauffe de sa présence. Le Fils et l'Esprit jaillissent du Père. Dieu le Père aime les hommes, il a envoyé son Fils 
Jésus nous le dire. Aujourd'hui, l’Esprit-Saint fait vivre en nous cet amour. (Prions en Eglise junior) 

 


